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Александр Геннадьевич, вы шли на выборы  
по партийному списку. Отличается ли ваша  
работа от работы депутата-одномандатника?
– Как вы справедливо заметили, в 2015 году, когда я избирался, 
действовала смешанная система выборов: 40 одномандатных 
депутатов и 10 по спискам партий. Я был одним из 10 этих 
депутатов. Работа депутата, избранного по спискам, немного 
отличается от той работы, которую ведут депутаты-одноман-
датники. У списочного депутата гораздо больше территория 
ответственности. В моём случае это вообще весь город Ново-
сибирск. Это, безусловно, усложняет работу. Когда у тебя есть 
округ, есть конкретные дома, конкретные адреса, конкретные 
люди, ты можешь работать гораздо эффективнее в интересах 
жителей этой территории. Мне же приходилось в течение этих 
четырёх с половиной лет реагировать на различные обраще-
ния от жителей из любого района города и по мере возмож-
ности решать вопросы. Мы руководствовались в нашей дея-
тельности главным принципом: необходимо реагировать на 
каждое обращение и по возможности помогать.

Работа с избирателями, работа депутата была  
для вас новой. Поделитесь впечатлениями.
– Первое и, наверное, самое ценное для меня – это то, что я, как 
депутат, смог увидеть, как работает наш муниципалитет. Со-
ответственно, удалось понять, каким образом можно решать 
насущные проблемы, возникающие у наших жителей, понять 
механизм работы, и это наверное самое важное. Ведь жители 
зачастую приходят на приём к депутату, потому что не знают, 
к кому обратиться со своей проблемой, кто может её решить. 
Мы в течение четырёх с половиной лет оказывали горожа-
нам бесплатную юридическую консультационную поддержку,  
в том числе и помогали с сопровождением в судах.

Есть сложные городские вопросы, депутат-списочник их ре-
шить эффективно не может, даже объединившись с кем-то. По-

этому мы решили сосредоточиться на одной территории и вы-
брали Южно-Чемской жилмассив, где были застройщиком. Это 
новый микрорайон, и, как в любом жилмассиве на окраине го-
рода, было огромное количество проблем. В первую очередь от-
сутствовала социальная инфраструктура, не было транспорта, 
дорог. Мы получили наказы и начали решать все эти вопросы. 
Сегодня здесь есть школы, детские сады, парк, достаточно транс-
портных маршрутов, будет строиться дорога. Могу сказать смело, 
что многие проблемы этого отдалённого массива удалось решить.

Расскажите о том, что удалось сделать по наказам  
и обращениям избирателей.
– Институт наказов – это очень хороший инструмент, который 
помогает понимать, что на самом деле беспокоит жителей той 
или иной территории. Хотя, конечно, денег в бюджете не хва-
тает на решение всех накопившихся проблем.

Тем не менее в Южно-Чемском жилмассиве в этом году,  
20 февраля, открылась красавица-школа на 1110 мест. Наказ 
построить школу появился сразу, как только были построены 
первые дома в этом районе. Оно и понятно, учитывая пере-
полненность близлежащих учебных заведений. Насколько 
возможно мы ускорили процесс, потратили собственные сред-
ства на актуализацию и привязку проекта на местности, чтобы 
строительство этой школы могло быть включено в федераль-
ную программу. Школа была сдана раньше срока и сегодня уже 
работает. Точно так же мы реализовали проект с возведением 
детского сада. Он начал работу в 2018 году. Сегодня проблемы 
с учебными заведениями в этом микрорайоне решены. Жи-
телям стало комфортнее. Но сейчас необходимо уже решать 
проблему с обеспечением мест в дошкольных учреждениях 
для ребятишек с двух лет. Так что работа будет продолжаться.

Нерешённым остаётся вопрос дорожной инфраструктуры. 
Однако решение о продлении улицы Петухова до Южно-Чем-
ского жилмассива принято. Работы начнутся в 2021 году.

Была ещё проблема, связанная с выездом из массива. Ле-
карство оказалось донельзя простым. Вопрос был в регла-
менте работы светофора. Его нужно было отрегулировать  
и синхронизировать в другими светофорами. Мы выделили  
60 тысяч рублей, приобрели необходимое оборудование,  
и проблема решилась. Сегодня выезд из массива занимает 
вместо 40–60 минут 15–18 минут. Так просто, но от решения 
проблемы реально стало легче на душе.

Мы также помогли в 2019 году камерному хору ДШИ № 2  
в Ленинском районе – выделили средства на то, чтобы помочь 
участникам хора с поездкой на фестиваль в Италию. Там наш 
хор выиграл Гран-при. Потом в качестве жеста доброй воли 
музыканты приехали и выступили в Общественном клубе 
«Матрёшкин двор». В этом году мы продолжили помогать это-
му уникальному детскому коллективу.

Продолжение на стр. 2.

Стараюсь помогать всем

• Родился 1 ноября 1985 года  
в городе Новосибирске.

• После окончания общеобразовательной школы 
№ 12 поступил на бюджетное отделение инже-
нерно-экономического факультета Сибирского 
государственного университета путей сообще-
ния. В 2007 году успешно окончил университет, 
специальность «экономист».

• В 2018 году получил диплом по специальности 
«юриспруденция» факультета мировой экономи-
ки и права Сибирского государственного уни-
верситета путей сообщения.

• С 2010 года является финансовым директором 
Группы компаний «Вира-Cтрой».

• В 2015 году избран депутатом Совета депута-
тов города Новосибирска по общемуниципаль-
ной части.

• Член постоянных комиссий Совета депутатов 
Новосибирска по бюджету и налоговой полити-
ке, а также комиссии по градостроительству.

• Кандидат в мастера спорта по тхэквондо вер-
сии ITF, призёр Кубка России. Занимается люби-
тельским футболом. Увлекается кулинарией.

• Женат, воспитывает сына и двоих дочерей.

АЛЕКСАНДР  
САВЕЛЬЕВ

СОВЕТ 
ДЕПУТАТОВ

ЛИЧНОЕ 
ДЕЛО  

«Когда у тебя есть округ, есть конкретные 
дома, конкретные адреса, конкретные 
люди, ты можешь работать гораздо эф-
фективнее в интересах жителей этой тер-
ритории. Мы руководствовались  
в нашей деятельности главным принци-
пом: необходимо реагировать на каждое 
обращение и по возможности помогать».

Александр Савельев, депутат Совета депутатов 
города Новосибирска

 ЦИТАТА



2 АЛЕКСАНДР САВЕЛЬЕВ | ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ГРУППА «НОВОСИБИРСК»

– Этому важному событию предшество-
вала очень большая кропотливая твор-
ческая и организационная работа, начи-
ная от самой идеи создания памятного 
места, которое должно напоминать по-
томкам о трагедии и великом подвиге 
народа, – рассказал депутат Совета де-
путатов города Новосибирска Александр 
Савельев. 

Идея назвать четыре основные улицы 
жилмассива именами героев Великой Оте-
чественной войны возникла ещё в годовщи-
ну празднования 70-летия Победы. Также 
планировалось создать рядом парковую зону  
и соединить её с мемориальным комплек-
сом. В настоящее время создание «Парка 
Героев» уже началось. Жители жилмассива 
выиграли муниципальный грант, который 
позволил уже сейчас на месте мемориаль-
ного комплекса установить закладной ка-
мень.

В торжественной закладке камня приня-
ли участие родные Героя Советского Союза 
Дмитрия Шмонина, – младший сын Сергей 
Шмонин и внук Вячеслав Шмонин. Дмитрий 
Шмонин отличился в боях за Днепр в сентя-
бре 1943 года. 

Александр Савельев поблагодарил за по-
мощь и поддержку всех тех, кто принял уча-
стие в подготовке этого торжественного ме-
роприятия: школьников, актив микрорайона 
Матрёшкин Двор, Совет ветеранов Южно-
Чемского жилмассива. 

– Надеюсь что идея создания «Парка Геро-
ев» будет воплощена в 2020 году, в дни празд-
нования 75-летия Победы, – подытожил де-
путат. 

«Парк Героев» – это ландшафтный сквер 
площадью 1,2 га. Почти половину площа-
ди займут зелёные насаждения. Реализация 
проекта будет вестись поэтапно. Здесь уже 
появились основной променад и дорожки, 
посажены деревья и кустарники, установ-
лен арт-объект – макет танка Т-34, выполнен 
монтаж освещения, есть скамейки.

Позиция Александра Савельева была осно-
вана на социологическом опросе ВЦИОМ 
об отрицательном отношении большин-
ства граждан России к повышению пен-
сионного возраста и основной экономи-
ческой идее законопроекта. Законопроект 
предполагал несущественное увеличение 
(на 1 тысячу рублей в месяц) дохода одной 
многочисленной малодоходной группы 
населения (неработающих пенсионеров) 
за счёт существенного ожидаемого недо-
получения (отобрания) среднего дохода  

в 13 тысяч рублей в месяц у другой много-
численной малодоходной группы граждан 
Российской Федерации. При этом остают-
ся нерёшенными вопросы прогрессивной 
шкалы налогообложения, по реальному 
стимулированию деятельности малого  
и среднего предпринимательства, других 
возможных источников роста доходов ра-
ботающего населения и неработающих 
пенсионеров, не приняты действенные 
меры по сокращению теневого фонда зара-
ботной платы.

В Кировском районе Новосибирска, на тер-
ритории Южно-Чемского жилмассива, в день 
общегородского субботника проходила став-
шая доброй традицией акция «Посади своё 
дерево», инициированная в 2016 году депута-
том Совета депутатов города Новосибирска 
Александром Савельевым.

Александр Савельев подчеркнул: «Прове-
дение акций по посадке очень важно в этом 
году. Учитывая ту экологическую катастро-
фу, которая случилась на территории нашей 
страны – пожары в тайге, миллионы гектаров 
погибшего леса. И пусть небольшим количе-
ством новых деревьев, но мы внесём свою 
лепту в восстановление лесного фонда». 

Жители Южно-Чемского вместе со сво-
им депутатом сажали деревья и кустарники  
в будущем сквере «Парк Героев». Свою по-
сильную помощь оказывали и дети, присо-
единившиеся к субботнику вместе с директо-
ром новой школы № 217 Еленой Третьяковой. 
Саженцы для парка можно смело назвать 
спасёнными: их выкопали под линиями 

электропередач, там, где всю растительность 
необходимо уничтожать. Всего на буду-
щей аллее «Парк Героев» высадили больше  
150 сосен. Звучала музыка, участники угоща-
лись ароматным чаем с блинчиками и любо-
вались результатами своего труда: в городе 
появилась ещё одна зелёная зона благодаря 
инициативе депутата Александра Савельева. 

Спортивные команды ЖК «Матрёшкин 
Двор» уже не первый год играют в люби-
тельских турнирах. Благодаря помощи  
и поддержке депутата Александра Савелье-
ва футбольная команда МФК «ВИРА» в этом 
сезоне вышла на новый уровень игры – ста-
ла участником Городской лиги мини-футбола 
(ГМЛФ). Поддержать свою команду и посмо-
треть красивый футбол можно было в спорт-
зале ДК им. Чкалова. Игры проходили каждые 
выходные. С командой всегда была поддержка 
болельщиков!

Блистательное мастерство, слаженную 
игру, безупречный профессионализм демон-
стрирует и волейбольный коллектив «СМД», 
которому тоже помогает Александр Генна-
дьевич. Команда волейболистов побеждает 
в соревнованиях с завидным постоянством. 
Мы гордимся нашей командой и желаем всем 
игрокам неизменной удачи в покорении но-
вых спортивных вершин!

УВЕКОВЕЧИТЬ ПАМЯТЬ ЗЕМЛЯКОВ 

Депутат Александр Савельев, руководитель 
фракции партии «Справедливая Россия», 
против пенсионной реформы

Зелёный субботник 

Спорт нового уровня 
На улице Дмитрия Шмонина 22 июня 2019 года был заложен камень  
в основание будущего «Парка Героев», посвящённого землякам, в честь 
которых названы улицы Южно-Чемского жилмассива: Николая Сотни-
кова, Александра Чистякова, Дмитрия Шмонина, Виктора Шевелёва

Депутат Совета депутатов города Новосибирска Александр Савельев –  
один из немногих  парламентариев города, кто подписал письмо 
против пенсионной реформы, в котором  была выражена негативная 
позиция по вопросу повышения пенсионного возраста. Депутатское  
обращение  было  адресовано депутатам в Законодательное собрание 
Новосибирской области, задача которых – сформулировать и сооб-
щить на федеральный уровень  отрицательную позицию региона  
в отношении законопроекта по повышению пенсионного возраста

На общегородском субботнике горожане убирали улицы и скверы, вы-
саживали деревья, наводили порядок в микрорайонах

Вы работаете в двух постоянных 
депутатских комиссиях – по бюджету 
и налоговой политике и по градостро-
ительству. Несколько слов об этой 
составляющей вашей депутатской 
работы.
– В комиссии по градостроительству самой 
важной работой в прошлом году была акту-
ализация генплана. Предыдущая редакция 
плана была принята в 2007 году. С тех пор 
очень многое изменилось. Возникали вопро-
сы и у застройщиков, и у жителей. Например, 
какая-то территория была зарезервирована 
для таких-то целей, но прошло время и жи-
телям на этой территории уже нужен не тот 
объект, о котором шла речь десять лет назад. 
Однако что-либо строить на этом участке 
можно только в соответствии с генпланом. 

Это определяющий документ для развития 
городов. Актуализация генплана устраняет 
накопившиеся противоречия.

Какие, на ваш взгляд, «больные» темы 
сохраняются в городе?
– Самая больная – старые школы. На строитель-
ство новых школ деньги выделяются в рамках 
различных федеральных программ. На ремонт 
старых нет достаточных средств ни в муници-
пальном, ни в региональном бюджете. И это 
огромнейшая проблема. Если бы распределение 
средств между федеральным и региональным 
бюджетом было бы более справедливым или 
федеральный бюджет добавлял бы какие-то 
средства территориям в зависимости от числа 
живущих в этом регионе, то это дало бы допол-
нительные средства, которые как раз могли бы 

идти на финансирование тех или иных важных 
для местных жителей вопросов.

Каковы ваши ближайшие цели  
и задачи?
– Будем продолжать ту же работу. То есть ра-
ботать с теми обращениями горожан, которые 
к нам поступают. Будем заниматься дорогой на 
Южно-Чемском жилмассиве. Пока в рамках ут-
верждённого финансирования предполагается 
построить за три года 700 метров дороги. Об-
щая протяжённость дороги – около 3 киломе-
тров. То есть нормальная дорога там появится 
ещё очень нескоро. Поэтому будем искать пути, 
чтобы ускорить этот процесс.

Также надеюсь, что до конца этого созыва 
успею внести на рассмотрение Совета депута-
тов предложение о том, чтобы расширить дей-

ствие регламента, предусматривающего эвакуа-
цию бесхозного автотранспорта с улиц города 
на дворовые территории многоквартирных до-
мов. Нынешняя снежная зима показала, что это 
необходимо сделать для более качественной 
уборки снега. Такой опыт есть в других горо-
дах. Распространить действие существующего 
регламента на дворы в компетенции депутатов 
городского совета.

В конце апреля или в начале мая в Южно-
Чемском официально откроется «Парк Героев». 
Событие приурочено ко Дню Победы. Это важ-
ная зона рекреации для микрорайона. Кроме 
того, я считаю, что это наш вклад в патриоти-
ческое воспитание подрастающего поколения. 
Парк расположен рядом с новой школой. Здесь 
можно будет проводить различные массовые 
мероприятия и «уроки мужества».



3ИТОГИ РАБОТЫ ДЕПУТАТА ЗА 2019 ГОДСОВЕТ ДЕПУТАТОВ

– Приятно сознавать, что Общественный 
клуб вносит в досуг наших жителей яркие 
краски. Клуб стал местом проведения твор-
ческих вечеров, на которых царит атмосфера 
позитива и добродушия, где собравшиеся ис-
пытывают массу положительных эмоций, –  
рассказывает депутат Совета депутатов горо-
да Новосибирска Александр Савельев. 

Депутат уверен, что планы, проекты и де-
ятельность клуба привлекут в него много ак-
тивных жителей микрорайона. 

Общественный клуб для многих стал 
настоящим домом, площадкой для ин-
тересных, полезных встреч. Для орга-
низации досуга жителей приобрела для 

клуба видеопроектор, экран, микрофон  
и колонки. Клуб живёт активной жизнью  
и действительно нуждался в хорошем осна-
щении. 

– Могу смело сказать, что клуб стал 
центром притяжения для активных людей, 
проживающих на территории микрорайо-
на. Здесь работает секция шахмат как для 
взрослых, так и для детей, есть зона для 
настольного тенниса. Ветеранская органи-
зация Южно-Чемского жилмассива прово-
дит здесь творческие мероприятия создан-
ной ими «Литературной гостиной». Эти 
встречи никого не оставляют равнодуш-
ным. В Общественном клубе есть детская 

художественная студия «Палитра», раз-
виваются другие творческие направления.  
Все секции и кружки бесплатны. Это место 
притяжения всех, кто хочет реализовать 
себя, у кого есть потребность в общении  
с близкими по духу людьми. Надо отметить, 
что творческие коллективы Южно-Чемско-

го жилмассива показывают достойный уро-
вень. На мой взгляд, важно создать условия 
для реализации творческого и интеллекту-
ального потенциала активных жителей, 
выходить на прямой диалог с людьми. Всё 
просто и очевидно, других секретов нет, – 
подытожил Александр Савельев.

Проект был подготовлен СК «ВИРА-Строй». «Школа для ми-
крорайона – социально значимый объект. В решения данной 
задачи ООО «ВИРА-Строй» взяло на себя издержки по подго-
товке проекта и строительству начального этапа за счёт соб-
ственных средств, что значительно ускорило процесс сдачи 
объекта. Компания вложила в проект школы и детского сада 
более 10 млн руб., заранее обеспечила выделенный участок 
необходимыми сетями коммуникаций, решила вопрос транс-
портной доступности», – комментирует депутат Совета депу-
татов города Новосибирска Александр Савельев. 

Это современное здание оборудовано по последним образова-
тельным стандартам. Школа включает три блока, в которых разме-
стились учебные классы, столовая на 500 человек, две библиотеки 
с книгохранилищем, актовый зал на 550 мест, медицинский блок, 
музей школы. Кроме того, в новой школе есть три спортивных зала, 
а во дворе – большой стадион, открытые спортивные площадки для 
игр в волейбол, баскетбол, а также для занятий на гимнастических 
снарядах.

В августе 2017 года новосёлы только мечтали о школе, 
теперь это действующее учебное заведение и настоящее ар-
хитектурное украшение микрорайона. Школа сдана в экс-
плуатацию на целый год раньше срока. Микрорайон сегодня  
в буквальном смысле «ожил». По улицам в школу и обратно 
спешат ребята. 

– Школа для микрорайона – социально значимый объект. В ре-
шении данной задачи ООО «ВИРА-Строй» взяло на себя издерж-
ки по подготовке проекта и строительству начального этапа 
за счёт собственных средств, что значительно ускорило процесс 
сдачи объекта. Компания вложила в проект школы и детского 
сада более 10 млн руб., заранее обеспечила выделенный участок 
необходимыми сетями коммуникаций, решила вопрос транс-
портной доступности, – комментирует депутат Совета депута-
тов города Новосибирска Александр Савельев.

Весь Южно-Чемской ждал открытия новой школы, и это был один 
из основных наказов депутату Александру Савельеву от избирателей.

Педагоги и учащиеся школы № 135, 
расположенной в Кировском районе 
Новосибирска, уже забыли, как мрач-
новато выглядело здание школы со 
старыми оконными рамами. Сегодня 
школа преобразилась – все окна здесь 
сияют белизной. Это стало возможным 
в том числе и благодаря финансовой под-
держке депутата Совета депутатов горо-

да Новосибирска Александра Савельева. 
За два года депутатская помощь школе  
№ 135 составила 400 тысяч рублей.

Александр Геннадьевич отметил: 
«Чем старше здание, тем больше средств 
требуется для его ремонта и поддержа-
ния в надлежащем состоянии. На ре-
монт школ деньги выделяются, но любой 
директор скажет, что их недостаточно. 
Считаю, что образованию надо помогать 
и по возможности выделять средства. 
Замена окон – это не только эстетика  
и другой стандарт, это и большая эконо-
мия на оплате коммунальных ресурсов. 
Не секрет, что зимой через старые окна 
на ветер уходит до 30 % тепла. Вопросы 
оказания помощи образованию для меня 
являются самыми приоритетными. Не 
стоит забывать, что инвестиции в обра-
зование – это самые надёжные инвести-
ции. Это инвестиции в будущее страны».

В лицее № 28 Калининского района го-
рода Новосибирска депутат Александр Са-
вельев проконтролировал организацию 
питания школьников и принял решение 
оказать помощь, выделив денежные сред-
ства на ремонт кухонного оборудования. 
По информации директора школы Геннадия 
Дмитриевича Мурашева, все 1300 учащихся 
обеспечены горячим питанием. Меню в сто-
ловой находится на ежедневном контроле.

Депутат обратил внимание на разно-
образие предлагаемого меню, стоимость 
которого составляет 45 рублей. В рацион 
входят мясо, рыба, печень, фрукты, вита-
минизированные напитки, салаты.

– Меню разнообразное, пища свежая, 
порции достаточные. Оборудование не 
простаивает, всё функционирует, в про-
изводственной зоне хирургическая чи-
стота! На ремонт вышедшей из строя 
посудомоечной машины средства уже 
выделены. Ведь качество приготовления 
пищи зависит в том числе и от работы 
кухонного оборудования. А если учесть, 
что большую часть времени дети прово-
дят в школе, то и полноценно питаться 
они должны здесь же. И очень важно, что-
бы именно школа стала началом распро-
странения знаний в построении здоро-
вого питания, – подвёл итог Александр 
Геннадьевич.

Средства для приобретения ку-
хонного оборудования и оргтехники 
были выделены депутатом Савелье-
вым и для детского сада № 53 «Лесная 
сказка». Размер помощи составил 
200 тысяч рублей. Кроме этого, в са-
дике отремонтировали входную груп-
пу. За помощью для приобретения 
более износоустойчивого материала 
отделки для тамбура к депутату Саве-
льеву обратилась заведующая детским 
садом Лидия Сергеевна Филатова. Не-
обходимость в отделке износоустой-
чивыми материалами очевидна: по 
нормам САНПиНа окрашенные стены 
входной группы должны постоянно 
подвергаться влажной уборке дезин-
фицирующими средствами, из-за это-
го внешний вид стен страдает, поме-
щение выглядит неопрятно. 

– Дети нуждаются в особом внима-
нии и заботе. Важно, чтобы им здесь 
было не только тепло и хорошо корми-
ли, но и чтобы вокруг всё было красиво, 
аккуратно и радовало глаз. Стараем-
ся всегда откликнуться и готовы по-
мочь! – прокомментировал Александр 
Савельев.

Общение – ключ к  взаимодействию и пониманию 

Основной наказ избирателей депутату 
Александру Савельеву выполнен!  

Помощь образовательным учреждениям – 
первоочередная забота депутата 

Работа с людьми – важная и очень ответственная часть депутатской де-
ятельности. В ЖК «Матрёшкин Двор» по инициативе и при поддержке 
депутата Совета депутатов города Новосибирска Александра Генна-
дьевича Савельева активисты объединились и создали Общественный 
клуб. Просторное помещение площадью 200 кв. м под Общественный 
клуб предоставил застройщик микрорайона. Ранее клуб ютился в не-
большом помещении, но поскольку интерес к нему возрастал день  
ото дня, было принято решение предоставить помещение большей 
площади

10 февраля распахнула свои двери для учащих-
ся новая общеобразовательная школа № 217. 
Новая школа рассчитана на 1100 учеников, при 
этом 400 мест предназначены для учащихся на-
чальных классов
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ПРИЁМНАЯ ДЕПУТАТА

За знанием – в Общественный клуб
В Общественном клубе «Матрёшкин двор» 
большое внимание уделяется вопросам про-
свещения жителей в различных областях 
знаний. При активной поддержке депутата 
жителям Южно-Чемского жилмассива ста-
ло доступно участие в просветительской 
программе «Открытый университет». На 
площадке клуба выступали преподаватели 
Новосибирского государственного универ-
ситета. В дни проведения открытых про-
светительских занятий депутат Александр 
Савельев предоставляет участникам проекта 
«Открытый университет» транспорт, чтобы 
они могли добраться до НГУ, расположенного 
в Академгородке. 

Бесплатная юридическая помощь
В общественной приёмной депутата Совета де-
путатов города Новосибирска Александра Са-
вельева в Декаду пожилого человека ежегодно 
проходит приём жителей Южно-Чемского жил-
массива уполномоченным по правам человека 

в Новосибирской области Ниной Николаевной 
Шалабаевой. 

Кроме того, бесплатную юридическую по-
мощь гражданам на постоянной основе оказы-
вали студенты – консультанты Юридической 
клиники НГУ – совместно с преподавателями.

Пункт бесплатной юридической консульта-
ции для помощи по любым правовым вопросам 
открыт также в общественной приёмной депу-
тата Александра Савельева по адресу ул. Совет-
ская, 62. 

За консультациями обращаются пенсионеры 
по вопросам льготного обеспечения лекарствен-
ными средствами, вопросам надбавок к пенсии 
в связи с достижением возраста. Многие жители 
обращаются по вопросам судебной защиты тру-
довых прав, защиты прав потребителей, споров 
с жилищно-коммунальными организациями  
и др. За год общественная приёмная депутата 
Совета депутатов города Новосибирска оказы-
вает до 80 правовых консультаций. Как прави-
ло, все обратившиеся нуждаются в составлении 
процессуальных документов для отмены судеб-
ных постановлений.

Под знаком справедливости
По воскресеньям в Общественном клубе «Мат-
рёшкин двор» проходят встречи молодёжного 
клуба «Третье место».

Ребята обсуждают и дискутируют на раз-
личные темы. Одной из обсуждаемых тем был 
анализ различных значений слова «справед-
ливость». Молодёжь пыталась разобраться  
в самих понятиях «справедливость» и «неспра-
ведливость». Рассуждали о сферах действия 
справедливости и даже пытались ответить на 
совсем не детские вопросы, например: может ли 
существовать государство без справедливости? 
Справедливость – это хорошо, это просто или 

это популярное слово, которое очень часто ис-
пользуется, когда нужно что-то оценить, сфор-
мулировать какую-то проблему? 

Образовательный проект «Третье место» 
стал уютным и свободным пространством 
на базе Общественного клуба «Матрёшкин 
двор». В рамках этого проекта здесь занима-
ются и педагогическим творчеством. Специ-
алисты реализуют множество творческих  
и образовательных проектов для разных воз-
растных групп, направлений и форматов лю-
бых масштабов. Проект поддерживает депу-
тат Совета депутатов города Новосибирска 
Александр Савельев.

Камерный хор детской музыкальной шко-
лы № 2 города Новосибирска – коллектив 
заслуженный. Лучший детский хоровой 
коллектив города Новосибирска и Новоси-
бирской области в 2019 году, он стал обла-
дателем Гран-при и золотого диплома меж-

дународного фестиваля CHORUS INSIDE 
Advent в Италии! Без поддрежки депутата 
хоровому коллективу было бы сложнее ор-
ганизовывать поездки юных дарований для 
участия во всероссийских и международных 
фестивалях-конкурсах. По обращению ру-
ководства ДШИ № 2 Александр Геннадьевич 
выделил средства для для помощи детскому 
певческому коллективу.

Взаимное сотрудничество депутата Алек-
сандра Савельева с детской школой искусств 
№ 2 приносит много полезного как самим де-
тям, участвующим в праздничных концертах 
по приглашению депутата, так и жителям, 
познакомившимся с творчеством юных та-
лантов.

Хор детской музыкальной школы № 2 
имени Евгения Светланова дважды побывал 
с концертами на площадке Общественного 
клуба «Матрёшкин двор», и каждый раз зри-
тели слушали детей с замиранием сердца. 

Для организации детского спортивного го-
родка в Первомайском районе по адресам:  
ул. Берёзовая 5, 5/1, 5/2 и ул. Пришвина, 2 
депутатом Совета депутатов города Новоси-
бирска Александром Савельевым были выде-
лены денежные средства в размере 400 тысяч 
рублей. Теперь здесь есть где разгуляться ре-
бятам, попробовать свои силы, потрениро-
ваться в ловкости.

Занятие состоит из разминки, подкачки всех 
групп мышц, обучения различным элемен-
там, интересным упражнениям на растяжку 
позвоночника.

Гимнастику проводит автор методики восста-
новительной медицины Владимир Ефремов. Раз-
работанная им система упражнений направлена 
как на профилактику и оздоровление опорно-дви-
гательного аппарата, так и на укрепление организ-
ма в целом. Занятия проходят бесплатно для всех 
желающих пенсионеров. 

Гимнастика в оздоровительном формате 
очень полезна, безопасна и адаптируется под 

любой возраст. Это универсальный вид спор-
та, развивающий двигательные способности 
человека и обладающий огромным арсена-
лом самых разнообразных упражнений. 

В здании школы № 49 Кировского района  
в Северо-Чемском жилмассиве к началу 
нового учебного года была смонтирована 
новая система видеонаблюдения. Необхо-
димые средства в размере 70 тысяч рублей 
для приобретения компьютерного оборудо-
вания для системы выделил депутат Совета 
депутатов города Новосибирска Александр 
Савельев. «Считаю, что обеспечение без-
опасности образовательного учреждения –  
первостепенная обязанность не только ру-
ководителя школы. Безопасность детей  
в школе является приоритетной задачей для 
всех взрослых. Мы все должны нести ответ-
ственность за то, чтобы никогда больше ни  

в одной школе страны не произошли собы-
тия, подобные произошедшим в Беслане», – 
пояснил Александр Савельев.

У жителей Южно-Чемского жилмассива уже сложились свои традиции 

У юных талантов надёжная 
поддержка!

Современная детская площадка 
появилась в Первомайском районе

Спорт для любого возраста

Безопасность  школьников –  
приоритетная  задача

Южно-Чемской жилмассив новый. Однако у жителей уже появились 
собственные традиции, поддерживать которые помогает депутат  
Совета депутатов города Новосибирска Александр Савельев

В Общественном клубе «Матрёш-
кин двор» по инициативе и при 
поддержке депутата Александра 
Савельева стартовал новый уни-
версальный спортивный проект. 
Для лиц старшего возраста здесь 
проводится оздоровительная 
гимнастика


